



防衛コミュニケーションと 能力の乖離を回避せよ



強制・誇り・即応をモットーとするカナダ陸軍は、国際平和維持活動にも多くの兵士を参加させている。写真はヨルダン軍との共同訓練に当たるカナダ軍の女性士官(中央)

=2019年2月、中東・ヨルダンで。カナダ軍提供



上來日したカナダ海軍フリゲート「オタワ」の艦上で、共同訓練を行った海自隊員(左側)と意見を交換する加海軍臨検部隊の隊員(2019年10月、海自横須賀基地で)。=カナダ軍提供

下カナダ空軍の主力戦闘機C F18ホーネット(カナダ空軍HPから)



ぶりの発刊である。

反米ではない「自主外交」

このような課題を抱えたカナダではあるが、NATOやノーランドから脱退して、非武装中立的政策をとるべきだとの「非現実的防衛論」は主流ではない。母国英國とのつながりから、米国より2年以上も早く第2次世界大戦には参戦。その後も朝鮮戦争や1991年の湾岸戦争には、米・英と協調を合わせて派兵しているが、国際法上棄義がありうる。むしろ米国や西側同盟国との関係強化によるノーランドへの貢献が、自主的なカナダを研究する、「自主外交」という価値観は米国とも共有しているが、米国とは一味違う外交・安保政策の成果もある。

日本が主導する「自由で開かれたインド太平洋」戦略では、同盟国のアメリカ、準同盟国のインド、オーストラリアとの関係が特に重視されているが、北米の雄力ナダもその有力な一国だ。カナダは豪州に匹敵する軍事力を持ち、多国間外交では世界でも特別な地位を占めている。カナダの軍事・外交に詳しい関西学院大学国際学部の櫻田大造教授に「カナダの教訓」について寄稿してもらった。

寄稿 カナダの教訓



関西学院大学国際学部教授
さくらだ
だいじょう

櫻田
大造

「準同盟関係」にある日加

ステムにも米・英・加は参加し、同じ英語圏国家として防衛協力を深めている。

米国の陰に隠れてあまり知られていないが、日本安保体制とNATO(北大西洋条約機構)を通じて、カナダと日本も「準同盟関係」にある。

そのカナダ軍と米軍の統合度合いは深化している。北美大陸の本土決戦において航空防衛を担当する米北方軍とNORAD(北美防空防衛司令部)の司令官はアメリカ人が務め、副司令官はカナダ人となっている。そのため、たとえば2001年9月11日の同時多発テロ時に、航空防衛の指揮をとったのがカナダ人将校だった。

ファイブ・アイズの1国

米加両国間では850を超える協定・覚書などがあり、英国を含む兵士交換プログラムにより、米英内の基地にカナダ人将校が勤務することも多々ある。豪州、ニュージーランドを含む「ファイブ・アイズ」の機密情報シ

このように西側諸国の防衛に寄与しているカナダだが、日本にとって教訓的な課題もある。仏語圏のケベック州を除くと、英語話者人口が8割と圧倒的に多いために、米国に呑み込まれることをカナダは忌避する。そのため、「軍事合理性に欠けた行動」をとってしまうのだ。

たとえば、NATO加盟国の中で、いままだにカナダのみが「ミサイル防衛(MD)」に参加していない。もしも北美主要都市に対し参加していない。もしくは北米主要都市に対し

み込まれることをカナダは忌避する。そのため、「軍事合理性に欠けた行動」をとってしまうのだ。

たとえば、NATO加盟国の中でも、いままだにカナダのみが「ミサイル防衛(MD)」に

参加していない。もしも北米主要都市に対し

み込まれることをカナダは忌避する。そのため、「軍事合理性に欠けた行動」をとってしまうのだ。

たとえば、NATO加盟国の中でも、いままだにカナダのみが「ミサイル防衛(MD)」に

参加していない。もしも北米主要都市に対し

み込まれることをカナダは忌避する。そのため、「軍事合理性に欠けた行動」をとってしまうのだ。

たとえば、NATO加盟国の中でも、いままだにカナダのみが「ミサイル防衛(MD)」に

参加していない。もしも北米主要都市に対し

み込まれることをカナダは忌避する。そのため、「軍事合理性に欠けた行動」をとてしまうのだ。

たとえば、NATO加盟国の中でも、いままだにカナダのみが「ミサイル防衛(MD)」に

参加していない。もしも北米主要都市に対し

み込まれることをカナダは忌避する。そのため、「軍事合理性に欠けた行動」をとてしまうのだ。